

## Boletín N° 341, jueves 7 de diciembre de 2017

### Nacional

#### **ATLÁNTICO | [Decomisan 77.000 unidades de licor y cerveza](#)**

Un grupo operativo de la Subsecretaría de Rentas de la Gobernación del Atlántico y la Policía Nacional decomisaron 77.000 unidades de licor y cerveza en operativos de control desarrollados entre lunes y martes en Barranquilla y Soledad. Juan Carlos Muñiz, Secretario de Hacienda departamental, precisó que el lunes fueron decomisadas 4.000 unidades de licor, mientras que el martes 73.000 cervezas importadas. "En el decomiso encontramos licor de contrabando y licor adulterado, que es el que más daño le hace a la salud. También había un alto número de licor con estampillas falsas de la Gobernación", aseveró Muñiz.

#### **CAQUETÁ | [Florencia continúa en alerta por lluvias](#)**

Luego de las fuertes lluvias que han caído en los últimos días sobre la ciudad de Florencia, la Administración Municipal Advirtió que a pesar de que no se han registrado represamientos o crecientes súbitas en ninguno de las afluentes hídricas del municipio, no está de más permanecer en alerta ante cualquier eventualidad de este tipo. Sin embargo, dejó claro que no son es cierta la información que anda circulando por redes sociales, que avisan de un inminente desastre a consecuencia de las lluvias, y que ha generado pánico en algunos sectores de la comunidad.

#### **HUILA | [Más de \\$17 millones en licor adulterado se ha decomisado en el Huila en los últimos meses](#)**

Durante temporadas como la de diciembre se incrementa en las regiones la comercialización de licores de dudosa procedencia o de contrabando, hecho que ha podido minimizarse tras el decomiso de varias botellas en operativos desarrollados en el territorio opita. La oficina anti-contrabando de la secretaría de hacienda del Huila, informó que entre noviembre y lo que va de diciembre, se ha realizado el decomiso de 363 botellas de licor adulterado y de contrabando de distintas marcas, avaluadas en 17 millones 391 mil 510 pesos.

#### **VALLE DEL CAUCA | [Seis personas intoxicadas tras consumir alimentos con marihuana en oriente de Cali](#)**

Seis personas resultaron intoxicadas este miércoles tras consumir alimentos con marihuana en el barrio Morichal de Comfandi, en el oriente de Cali. Los afectados, cuatro de ellos menores de edad, fueron hospitalizados en el Hospital Carlos Carmona. Sobre el aumento de los casos de intoxicación en temporada decembrina, la Gobernación del Valle decretó este mismo miércoles alerta naranja en la red de hospitales y clínicas del departamento. Esto sumado a los episodios de quemaduras por pólvora y accidentes de tránsito.

**Noticia en Verificación:** El Centro Nacional de Enlace del Ministerio de Salud y Protección Social se encuentra realizando la gestión con la Entidad Territorial de Salud, para la verificación de la información.

### Noticia en seguimiento del 5 de diciembre de 2017

#### **BOGOTÁ | [Cerca de 400 personas se encuentran en riesgo de epidemia de paperas en Uri de Bogotá](#)**

Cerca de 20 personas capturadas se encuentran contagiadas de paperas en la Unidad de Respuesta Inmediata (Uri) de Puente Aranda, denunció Armando Vergara, veedor de salud y bienestar para la Policía Nacional, lo cual amenaza a cerca de 400 personas entre trabajadores y presos. "En hacinamiento, más o menos, hay 300 personas en esta Uri y que trabajen aquí, más o menos 100 personas entre funcionarios, policías y custodios", aseguró Vergara quien manifestó su preocupación ya que ningún centro penitenciario recibirá capturados de esta Unidad en Puente Aranda.

**Verificación:** De acuerdo con La Secretaría Distrital de salud de Bogotá, en la URI de Puente Aranda se viene presentando un brote de paperas que a la fecha reporta 9 personas afectadas y 220 en riesgo por las condiciones de hacinamiento y la falta de la adopción de las medidas de contención recomendadas por la Secretaría de Salud. Se define entonces la restricción de visitas para menores de 5 años, mujeres gestantes, adulto mayos y personas en situación de inmunosupresión. Igualmente, se determina un sitio para las visitas con el fin de evitar la propagación de la enfermedad y se solicita el uso estricto de tapabocas por parte de los internos, el personal de guardia y sus visitantes, se prohíbe la movilización de internos a otros centros penitenciarios y se solicita la detección y notificación diaria de casos nuevos; además del aislamiento de los casos y la implementación de los protocolos de limpieza y desinfección de áreas y superficies dentro del establecimiento.

### Internacional

#### **GLOBAL | [Alerta: La FDA dice que esta cápsula puede causar problemas graves del hígado y del pulmón](#)**

Después de que se reportaron "dos condiciones médicas serias y potencialmente mortales" la FDA dio una alerta a los consumidores relacionados a la cápsula Limbrel para tratar la osteoartritis. Y así mismo el alerta sorprendió a los fabricantes de Limbrel Primus Pharmaceuticals. "Visitaron nuestras oficinas el 8 de noviembre, según dieron el alerta, luego se pasaron cuatro días en nuestra fábrica", dijo la directora ejecutiva de Primus, Ann DeMarco. "No quedaron en nada y cerraron el expediente en relación a la fabricación de la misma".

#### **GLOBAL | [La contaminación del aire afecta el cerebro de los bebés: Unicef](#)**

La contaminación atmosférica es peligrosa para el desarrollo cerebral de los bebés, un flagelo que azota a numerosas ciudades del mundo, entre ellas Medellín. En un informe de UNICEF se indica que por ejemplo en Asia por lo menos 16 de los 17 millones de niños menores de un año que están expuestos a niveles críticos de contaminación, al menos seis veces superiores a los topes considerados salubres. India encabeza la lista de país con la mayor cantidad de bebés expuestos a la

contaminación, delante de China, según el informe "Peligro en el Aire" publicado este miércoles por la Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF). La contaminación "impacta en el aprendizaje de los niños, su memoria, su capacidad lingüística y motriz", dijo a la AFP Nicholas Rees, autor del informe.

## **EUROPA | [Las muertes por sarampión en la UE en curso de triplicarse](#)**

Las muertes e infecciones por sarampión se están triplicando en la Unión Europea, según revelan las últimas cifras. Los casos han aumentado de 3.805 el año pasado a más de 10.000 en los primeros nueve meses de 2017, impulsados por picos en Rumanía e Italia, según los datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS). Según el Centro Europeo para la Prevención y el Control de las Enfermedades, hubo 30 muertes entre enero y septiembre, frente a las 12 del año pasado.

## **ARGENTINA | [Denque: ¿Qué barrios son los más afectados?](#)**

Hace algunas semanas, los propios funcionarios municipales filtraron que la ciudad capital tiene un Alerta Vigente por Dengue, debido a la presencia de larvas infectadas del mosquito *Aedes aegypti* –el vector de la enfermedad-. Según revelaron desde la Municipalidad, el alerta se podría agravar por los ciclos de lluvias y días soleados que se están registrando en las últimas semanas.

## **BOLIVIA | [Campaña contra la rabia canina será del 13 al 15](#)**

Del 13 al 15 de este mes se realizará en Sucre la campaña de vacunación focalizada contra la rabia canina, como medida de seguridad tomada luego del diagnóstico de seis casos del virus en perros, uno en un gato y otro en un cerdo, registrados en Poroma y la Capital. Junto a Sucre, otros municipios expuestos al virus también encararán la campaña aunque en su caso el alcance y duración serán más amplios con el objetivo de llegar a más animales y poblaciones alejadas, informó el responsable de Control de Brotes y Enfermedades Zoonóticas, dependiente del Servicio Departamental de Salud (SEDES) Chuquisaca, Alfredo Carvajal.

## **MÉXICO | [Alarma por brote del virus sincicial; aún no tiene vacuna](#)**

En lo que va de la temporada invernal se ha incrementado 900 por ciento los casos del virus respiratorio sincicial, causante de neumonía, en comparación con el año pasado. De acuerdo con el encargado de Diagnósticos de influenza del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), José Arturo Martínez, han sido atendidos 100 personas, la mayoría menores de edad, en comparación con los diez casos que hubo el año pasado.

## **MÉXICO | [Reciben la vacuna contra la influenza](#)**

Cerca de 400 beneficiarios de dicho plan se concentraron hoy en ese lugar, desde las 8 de la mañana. Previo a que se inicien dichos pagos se instaló un módulo para la aplicación de las vacunas y para informarles sobre la campaña. Una de las enfermeras a cargo del módulo informó que desde el 15 de octubre se comenzó a aplicar la vacuna contra la influenza. Señaló que esta enfermedad es causada por un virus que va mutando, por eso cada año se deben vacunar todas las personas vulnerables, como son los adultos mayores y los niños menores de cinco años de edad.

## **NICARAGUA | [Suman 10 fallecidos por leptospirosis en el país](#)**

La vicepresidenta Rosario Murillo informó este miércoles de la segunda muerte por leptospirosis en lo que va de esta semana, sumando este año 10 los fallecidos por esta enfermedad. "Otro fallecido por leptospiras en Chinandega. Qué tragedia, tenemos que reforzar el trabajo antiepidémico", sostuvo Murillo. El joven fue identificado como José Alfredo Martínez, quien falleció en Chinandega a causa de un paro cardíaco.

## **REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO | [Naciones Unidas alerta de emergencia humanitaria en región congoleña de Kasai](#)**

La ONU alertó hoy de que la situación de emergencia por hambre en la región del Gran Kasai, que comprende varias provincias de la República Democrática del Congo (RDC), puede convertirse en un "desastre de larga duración" si no se incrementan las ayudas. En un comunicado, el Programa Mundial de Alimentos (PMA, dependiente de la ONU) señaló que en esta zona, castigada por los conflictos armados, se ha estado trabajando "contrarreloj" para ayudar a la gente y el "dinero se está acabando rápidamente".

## **GLOBAL | [Lyme disease testing: New tests could offer more accurate and less ambiguous results](#)**

New tests to detect early Lyme disease – which is increasing beyond the summer months -could replace existing tests that often do not clearly identify the infection before health problems occur. In an analysis published on December 7 in *Clinical Infectious Diseases*, scientists from Rutgers University, Harvard University, Yale University, National Institute of Allergy and Infectious Diseases of the NIH and other academic centers, industry and public health agencies say new diagnostic methods offer a better chance for more accurate detection of the infection from the Lyme bacteria.

## **ZAMBIA | [Reportan 515 casos de cólera en capital de Zambia](#)**

Los casos de cólera reportados en Lusaka, capital de Zambia, ascienden a 515, señaló hoy el Ministerio de Salud. El secretario permanente encargado de la administración del Ministerio de Salud, Kennedy Malama, dijo a los reporteros que en las últimas 24 horas se reportaron 14 nuevos casos, lo que elevó a 515 la cifra acumulada desde que la enfermedad se declaró el 6 de octubre. Sin embargo, indicó que sólo 57 pacientes están siendo atendidos en varios centros de salud y que la mayoría de los enfermos fueron dados de alta después de recibir tratamiento.

## **INDIA | [India: 132 chronic lymphatic filariasis cases reported in Maharashtra](#)**

The mosquito-borne parasitic infection, lymphatic filariasis, and the chronic stage of filariasis with lymphedema, is a major concern in Maharashtra state, India, as more than 100 cases were reported, In 2016, 2245 newly diagnosed cases of lymphatic filariasis were recorded in 2016, including 132 cases of chronic filariasis with lymphedema. This is evidence of

patients not following through with the full course of treatment.

## **SUDAN | [Sudan reports increase in dengue fever](#)**

Health officials in Sudan are reporting an increase in dengue fever cases during the past two months. According to the Federal Ministry of Health in Sudan, a total of 90 suspected cases including 2 deaths (CFR: 2.2%) were reported across the states of Khartoum, Kassala, East Darfur, West Darfur, South Kordofan and Red Sea, with Kassala reporting the vast majority (where the first case was reported on Oct. 4).

## **SECCIÓN ESPECIAL – ACCIDENTALIDAD VIAL**

La accidentalidad vial ha sido declarada por parte de la Organización Mundial de la Salud como un evento de importancia en salud pública, y ha generado esfuerzos gubernamentales enmarcados en iniciativas como la de “*La Década de la Seguridad Vial (2011 – 2020)*”, que busca generar acciones con el objeto de disminuir las víctimas y consecuencias por este tipo de eventos. En Colombia en los últimos años la mortalidad por accidentes de tránsito ha incrementado, evidenciando una problemática que requiere soluciones integrales para cumplir con las metas esperadas para la presente década (Fuente: FORENSIS 2014: Datos para la Vida – Instituto Colombiano de Medicina Legal). A continuación, se presenta un breve segmento de noticias publicadas en diferentes medios de comunicación, relacionadas con accidentes de transporte.

## **REGIÓN CARIBE | [Una mujer y un hombre, víctimas fatales de dos accidentes de tránsito](#)**

La muerte rodó por las vías. Mientras que en Arjona un peatón murió al ser arrollado por un vehículo, en la vía que está entre Ciénaga (Magdalena) y Barranquilla, una médica bolivarense murió tras ser arrollada por una camioneta. La profesional de la salud se llamaba Tiburcia Pacheco Filot, tenía 54 años y era oriunda de Marialabaja. El martes en la tarde, la mujer iba a bordo de un bus de servicio público, que salió de Maicao (La Guajira), rumbo a Barranquilla. Sin embargo, cuando iban por Ciénaga, el vehículo sufrió una avería y el conductor se orilló.

## **BOGOTÁ | [Violento choque de dos taxis en la Caracas con calle 60 \(Video\)](#)**

Testigos aseguran que en ese cruce siempre se presentan accidentes porque los conductores se pasan los semáforos en rojo.

## **BOGOTÁ | [Mujer de 30 años falleció al ser atropellada por bus del SITP en Bosa](#)**

Una mujer murió en las primeras horas de este jueves 7 de diciembre, tras ser atropellada por un bus del Sistema Integrado de Transporte Público en una calle del sur occidente de Bogotá. Según el reporte de la Secretaría de la Movilidad, la dama de unos 30 años de edad, intentaba cruzar la calle 59 Sur a la altura de la carrera 87 en el barrio Bosa Nova cuando de repente un bus del SITP de color azul se le fue encima, para ocasionarle heridas graves.

## **VALLE DEL CAUCA | [Un muerto y tres heridos en accidente de tránsito ocasionado por policía ebrio](#)**

Un muerto y tres heridos fue el saldo de un aparatoso accidente de tránsito presentado este lunes en la vía Cali - Candelaria causado presuntamente por un policía en aparente estado de embriaguez. Según Edilberto Peralta, secretario de Tránsito de Candelaria, el vehículo iba en el sentido Candelaria- Cali y "llegando a la glorieta, al parecer el conductor no se percata de ella y pasa de largo ocasionando el accidente, donde muere un joven de 20 años".